GOB y Terraferida apuestan por las renovables y limitar el crecimiento

Destacan que «no bastarán palas ni placas si el modelo necesita tanto consumo de energía»

J.J.Serra IPAI MA

Ante la noticia, publicada ayer por este periódico, de que la Conselleria de Transició Conselleria de Transició Energètica ha propuesto al Go-bierno central que delimite zonas del Mar Balear para la instala-ción de molinos eólicos flotantes, las organizaciones conservacio-sistes COR e Transferida edujanistas GOB y Terraferida advierten de que «apoyamos las ener-gías renovables, pero la clave es limitar el crecimiento y rebajar la intensidad del consumo».

Margalida Ramis, del GOB. señaló que «hacemos una valora-ción positiva de la apuesta decidida por la transición energética, en la que las renovables juegan un papel fundamental. Por tanto, también valoramos positivamen-te que se exploren todas las posibilidades, pero, paralelamente, hay que rebajar la intensidad del consumo energético. Si no es así,

el modelo estallará». Ramis añade que «todas las planificaciones, incluida la energética, pueden quedar en nada si simplemente cambiamos las tecnologías sin abordar limitaciones contra la crisis climática y el colapso ecológico, que en definitiva son lo mismo. Con las renovables podemos solucionar un proble-ma, pero si no limitamos el creci-miento creamos otro».

En cualquier caso, la portavoz del GOB indica que «para la instalación de molinos eólicos flotantes, habrá que tener en cuenta que ocupan un entorno natural frágil y, por tanto, habrá también evaluar su impacto ambien-



La energía eólica marina aparece omo alternativa a la fotovoltaica

tal, igualmente para el cable de conexión con la costa»

Por su parte, para **Jaume Adrover**, de Terraferida, «el debate sobre la ubicación de las energías renovables es eterno, pero no bastarán palas en el mar ni placas en suelo rústico si no li-mitamos el crecimiento».

Once mil parcelas edificables

Adrover destaca que «siempre acabamos en lo mismo. Si no aplicamos límites claros, nunca serán suficientes los colegios, los hospitales, las depuradoras, las carreteras o, como en este caso las instalaciones energéticas. Por poner un ejemplo, desde Terraferida ya hemos expuesto que en el suelo rústico de Mallorca hay 11.000 parcelas edificables».

El portavoz de Terraferida resalta que «las expectativas de crecimiento son tan elevadas que nunca tendremos cubierta la de-manda energética y habremos sacrificado suelo rústico y áreas marinas. Con los parques solares fotovoltaicos, se le da al suelo rotovoltaicos, se le da ai suelo rústico una consideración de ex-planada o de polígono industrial. Y no hay que olvidar que hay previsto un segundo cable con la Península».

Iaume Adrover comenta que «la aportación de las energías re novables a la demanda general sigue siendo baja, aunque proli-feren los parques solares fotovol-taicos. Con el actual modelo turístico y urbanístico, nada será suficiente. La clave no es que las energías renovables no sean sufi-cientes para atender la demanda, sino que el modelo necesite tanto consumo de energía».

El nuevo 'Mallorca Bulletin' ya está en la calle. La publicación, de periodicidad semanal, arrancó ayer esta nueva eta-pa con su primer ejemplar. El 'Majorca Daily Bulletin' continúa ofreciendo información diaria en su edición digital. Foto: JAUME MOREY



Oratoria. Marco Alarcón ganó ayer la final del V concurso de oratoria jurídica Bufete Buades en la UIB. Se impuso a su compañe ra en el Grado de Derecho Paulina García. Ambos finalistas tuvieron que debatir en torno a los límites de la libertad de expresión y el humor. En la imagen, el vencedor junto al jurado.



Publicación científica. La doctora Icíar Martínez, coordinadora de la Unidad de diagnóstico molecular y genética clínica de GENIB y farmacéutica hospitalaria en Son Espases, publica un artítulo con recomendaciones en los usos de la secuenciación genética en tumores complejos en la revista 'Nature Medicine'.

→ EL APUNTE

Carta a dos secretarios de Estado

► El vicepresidente del Govern y conseller de Transició Energètica, Juan Pedro Yllanes, ha dirigido una carta a los secretarios de Estado de Ener-gía y Medio Ambiente en la que les propone que el Plan de Ordenación del Espacio Marítimo explore y establezca

zonas del Mar Balear para la instalación de molinos de energía eólica flotante. La petición se basa en que la energía solar fotovoltaica, además de ocupar suelo en un territorio limitado como el insular, no será suficiente para alcanzar los obietivos de renovables.



La pasarela

Una de espías

◆ EL GOBIERNO de Pedro Sánchez puede que esté contra las cuerdas pero no va a caer a la lona por nada excepto por la vo-luntad del presidente de desem-barazarse de sus socios cuando crea que le resultará favorable en las urnas. No antes ni por nada más. Desde luego no por la mala película de espías escrita, dirigida y protagonizada por Carles Puig-demont. •• QUE los espías del Estado que tienen por trabajo espiar a los enemi-gos del mismo espíen a los nacionalistas que actuaron de forma pública y orgullosa como enemigos del Estado sólo puede con sinceridad extrañar -si es por la ley- a gentes de sen-sibilidad un tanto -dejémoslo así- peculiar. No es el caso de ninguno de los dirigentes separatistas, empezando por el susodicho. ¿Entonces a qué viene el embolado de estas semanas?



Carles Puigdemont

Lo de los espías es una mala película con transfondo de batalla preelectoral entre ERC y el puigdemontismo

ENTRE las huestes del huído crece cada día que pasa la esperanza, ya fronteriza con la convicción, de que si la jus-ticia europea confirma su in-munidad -lo cual es, al menos, probable-, el Tribunal Supre-mo quedará fuera de juego y no podrá encarcelarle si entra en España. Dejando de lado

que fuere así o no -no importa para el análisis- lo que se está dirimien-do es una de las batallas previas a la guerra electoral entre el puigde-montismo y ERC. En el movimiento se cree que con Puigdemont en Barcelona su candidatura barrería a Esquerra en las urnas. En esa precampaña está, con lo de los espías. Cree que así debilita a su enemigo

a pesar de ser aún aliado- a través del martilorogio retórico que resul-ta siempre imprescindible en el carnet de baile electoral nacionalista Cuánto más víctima mejor. De ahí la cinta. Y ERC se ha salvado por la cinta. I ERC se na salvado por ahora de la acusación de lesa trai-ción al sueño separatista pidiendo a Bildu que le de a Sánchez los vo-tos que ellos pudieron negarle para así parar la embestida puigdemontista. No cesará esta presión, no obstante, como ayer mismo una de sus ejecutivas demostraba al pedir a ERC que rompa con los que es-pían a los buenos patriotas. No por elíptica la conclusión deja de sei obvia: si no lo hace -y no quiere- es que traiciona a la verdadera fe v que las urnas se lo demanden.